

## FSR-Protokoll vom 06.11.2018

Anwesend: Jan, Chrisi, Franzi, Diana, Jesse, Timo, Mark, Denis, Philipp, Tim, Steffi

Moderation: Jesse

Post:

Protokoll: Philipp

### Redigieren des letzten Protokolls

/

Post:

/

### Berichte/Termine:

- 6.11.2018: Todestag Walter Krämer – Facebook Post wurde erstellt
- 9.11.2018 um 16 Uhr: Gedenkstunde alte Synagoge
- 9.11-11.11.2018: Konferenz der drift – feminist alliance for communism in Marburg
- 9.11.2018: Veranstaltung im VEB: 100 Jahre Novemberrevolution
- Jesse Bericht von der Gleichstellungskommission
  - o Kommission soll als Werkzeug des QM eingesetzt – Verhandlungen laufen
- Tim berichtet von der Fachkonferenz Sozialpädagogik
  - o Büttner hat Einladung zur FVV verschickt
  - o FK möchte Institut werden – gibt Komplikationen – Überlegungen, dass Fakultätsübergreifend ein Institut gegründet wird
  - o Anträge für Kapazitätserhöhung, viel ist genehmigt geworden
    - Probleme bei Einstellungen – Dilemma befristet / unbefristet – weiter in Klärung
    - Zusicherung Unterstützung durch FK bzw. speziell Fr. Nonnenmacher
  - o FK favorisiert eine Beschwerde Jahresgespräch
  - o Unmut über Forschungspraktikum wurde geäußert – Lösungen in Arbeit
  - o Gegenveranstaltung zu Jongens / Sarrazin (10.01.2019) wird unterstützt
    - Veranstaltungen zu Wissenschaftlichkeit / Meinungsfreiheit; Vortrag sind geplant
    - 10.01 Veranstaltung von SDS mit Vortrag von Viktor Perli (MdB, Die Linke)
- Franzi berichtet von der Fachkonferenz Psychologie
  - o Professuren ausgeschrieben
  - o 3 Plätze in FK für studentische Vertretung – derzeit nur Franzi
    - Plan 1 Platz an Psychologie & 1 Platz GGLaBaMa
    - Erhöhung auf 4-5 StuVe mit höherem Anteil an Psychos –Forderung, wenn Stellen besetzt
  - o Ab folgenden Semester tagt FK 2x im Semester

### TOP/ To-Dos:

- Buchvorstellung Tobias Kraus – Termine 8.1/15.1/22.1.2019 – Mark & Philipp planen weiter
- Buchvorstellung Neoliberale Identitäten – Franzi organisiert und berichtet

- Klausurtagung – am 14./15.12
  - o Jesse sammelt Vorschläge
  - o Bericht auf FVV
    - Frage an Psychologie-Studenten, ob sie teilnehmen wollen
  - o Mail über Verteiler – nächste Woche buchen
- FVV – Erweiterung des Hashtags
  - o Einkauf alle bisschen mitbringen – Belege!
- Weihnachtsfeier für Sozis/Psychos am 12.12.2018 um 18 Uhr mit Speis, Trank und Musik
  - o Orga Jesse, Franzi, Jan, Denis
  - o Flyer und Pad von Jesse
  - o Kooperation mit One World? – Jesse fragt Bülent
  - o Budget 400€ - 100€ Glühweinkauf OW
- Denis: Büchertausch(regal) – Start Weihnachtsfeier?
  - o Regal könnte an Platz an Food-Sharingschrank
  - o Eventuell Extra Veranstaltung
- Chrisi bittet um Klärung der Ablöse von folgenden Positionen:
  - o Prüfungsausschuss Vorzugsweise Master- Studentin
  - o FAK Rat Ablöse
- AG mehr Kurse
  - o evtl. Jan, Tim, Jesse, Denis, Franzi, Diana
  - o Frau Nonnenmacher wird für mehr Infos angefragt
  - o 2 Studierende mindestens (bestenfalls)
  - o Thema für FVV ansprechen

## **FVV**

- Wunsch: Mehr Selbstorganisation von Seiten der Fachschaft, Politik nicht als Dienstleistung.  
-> Gründung einer AG (z.B. AG Überfüllung) unabhängig des FSRs.
- Im Zweifelsfall Streik!
- Gut strukturierte TOP-Liste für die Moderation.
- TOPs FVV:
  - o Sitzungs-Formalien
- Rechenschaftsbericht
- Haushaltplan, sofern Ergebnisse präsentierbar. Vorhaben, das Schulungsbudget anzupassen (Klausurwochenende) etc.
- Nonnenmacher (entweder als einleitende Stellungnahme oder nach Ideensammlung von Seiten der Studis)
- Exkurs: Perspektive/Umgang des FSRs auf/mit Überfüllungsproblematik:
  - Keine prekären Lehraufträge als endgültige Lösung (Kontinuität)
  - Inhaltliche Verbesserung der Lehre (stärker orientiert an gegebener Bedürfnislage)
  - Jahrelang bestehendes Problem, sowohl für Lehre als auch für Studis gewisser nicht zu überschreitender Erstsemesterzulassungsrahmen sinnvoll (Qualität der Lehre)
  - Fr. Vogel/Hr. Bongard (zukünftiges Rektorat) eine Perspektive/Stellungnahme entlocken
  - Pressestimme als Gegenentwurf zu schönmalerischen offiziellen Statements

- Räumliche Möglichkeiten mit mehr Hirn, weniger nach Prestigestudiengängen zu verteilen
- ➔ Ausweichmöglichkeiten bei Überfüllung schnell und zuverlässig einrichten + besser bewerben (z.B. Live-Übertragungen/Aufzeichnungen. Jedoch: Datenschutz?!)
  - BaföG-/Fördergeld-Empfänger\*innen haben auf der Nachweis-Ebene ebenfalls erhebliche Probleme
  - Anliegen/Lösungsvorstellungen im Jahresgespräch, QZS-Kontakt/entsprechender Bericht soll hergestellt/erstellt werden

#### Exkurs 2: Psychos:

- Akzeptierung der Satzung der VS/unserer Grundsätze (z.B. keine Burschis)
- Vorstellung der mit der Anbindung an den FSR einhergehenden Gegebenheiten
- Überfüllungs-/Lehrangebotsproblematik kommt evtl. auch auf Psychos zu (67 statt 30 Zulassungen)
  - ➔ Mitarbeit Überfüllungs-AG?
- Gremienvertreter\*innenwahl/FSR-Beauftragtenwahl
- Verteiler Chaos

#### Sonstiges:

In den folgenden Tagen sollen mehrere FB-Posts durchgeführt werden

- Todestag: Walter Krämer -> erledigt
- Veranstaltung Schönecker (s.o.)
- FVV Reminder -> erledigt
- Veranstaltung zur Novemberrevolution (s.o.)
- Drift Konferenz Marburg (s.o.)

#### Für die nächste Sitzung

Moderation:

Post:

Protokoll: